

NOTA

EDITORIAL

La atención psiquiátrica comprensiva e integrada constituye un nuevo tipo de servicio de salud mental. En los últimos 20 años se ha experimentado grandes cambios en estos hospitales en sus relaciones con la comunidad a que sirven. Se ha hecho presente una perspectiva de buenos resultados, una flexibilidad, una nueva norma de respeto por el paciente como persona, nuevos métodos para reconocer las reservas de su personalidad y cómo preservarlas y reforzarlas mientras se interviene simultáneamente en las manifestaciones individuales de la enfermedad mental. Estos cambios se han caracterizado por la integración de servicios intra y extrahospitalarios, la asignación de responsabilidad continuada para la atención de un paciente a través de las diversas etapas de su mal y, sobre todo, por la creación del "Hospital Abierto".

La experiencia que el Dr. Pedro Naveillán nos entrega en el trabajo cuya primera parte publicamos en esta edición, siendo referida a un reducido sector de pacientes tiene el valor de una audaz iniciativa en nuestro medio, como expresión de las nuevas tendencias, concordante con las líneas de acción señaladas más arriba.

* * *

Los brotes de Influenza aparecidos en Chile en los últimos meses de 1975 y en el segundo trimestre de 1976 hicieron imperativo para la Sección Epidemiología del Servicio Nacional de Salud y del Departamento de Virología del Instituto Bacteriológico de Chile, realizar importantes estudios de investigación epidemiológica.

En el primero de estos estudios, la Dra. Filomena Falaha, expone los detalles del Sistema de Vigilancia Epidemiológica que coordinó la puesta en marcha de un Programa de medidas técnicas y administrativas desarrollado a lo largo del país, tendientes a conocer tanto la circulación del virus como el estado inmunitario de la población, la magnitud de la morbilidad y mortalidad por complicaciones respiratorias, etc.

Señala la autora que este modelo de vigilancia ha ido progresivamente mejorando con la introducción de mayor número de áreas de observación y ha servido para lograr la integración y coordinación del equipo de salud, revelándose como elemento esencial no sólo en el control de enfermedades transmisibles sino que en el estudio de otros daños en salud pública.

Como complemento al estudio precedente, las doctoras Manuela Vicente y Edith Aguilera, investigadoras del Departamento de Virología del Instituto Bacteriológico de Chile, en su Estudio Viroológico presentan un análisis de los aislamientos virales, su caracterización antigénica y de las muestras de sueros pareados enviadas de diversos lugares del país. Se sugiere que, aunque el análisis permitió aislar las cepas de influenza y cumplir los demás objetivos, sería importante mantener una vigilancia constante de toma de muestras en los períodos inter-epidémicos.

* * *

El Arquitecto Sr. Juan Honold, Jefe del Departamento de Desarrollo y Urbanismo del Ministerio de la Vivienda y Urbanismo nos entrega, junto con una síntesis del origen y desarrollo de la Conferencia de Vancouver sobre Asentamientos Humanos, realizada en Junio de 1976, el análisis de la Declaración de Principios Generales orientados a la solución de las condiciones adversas constituidas por el aumento de la población, desarrollo económico desequilibrado, rápida urbanización improvisada, dispersión rural carente de infraestructura y de servicios.

Aprobado el texto de las Recomendaciones para la Acción Nacional configurado por 54 Capítulos que se enumera, éstas implican una tarea que deberá emprenderse en nuestro país por Comisiones de amplia representación institucional y profesional en un futuro muy próximo.